

L'initiative Kiwa lance un nouvel appel à projets locaux dans la région Pacifique

Suva, Fidji – 20 septembre 2023 – L'Union Internationale pour la Conservation de la Nature (UICN) est heureuse d'annoncer l'ouverture d'un nouvel appel à projets locaux dans le cadre de l'Initiative Kiwa. Cet appel, qui est ouvert du 20 septembre au 12 novembre 2023, vise des propositions de projet dans 19 Etats et territoires éligibles pour améliorer la résilience climatique du Pacifique à travers des Solutions fondées sur la Nature (SfN).

L'Initiative Kiwa accorde des subventions à la fois aux projets à échelle locale et à l'échelle régionale, dans 19 Etats et territoires insulaires du Pacifique, y compris les trois pays et territoires français d'outre-mer (PTOM) en plus des ACP (pour les pays du Pacifique, qui font partie de la région Afrique, Caraïbes et Pacifique). L'initiative Kiwa apporte également un appui aux porteurs de projets sous forme de renforcement de capacités et d'assistance technique.

Alors que les projets régionaux impliquent au moins 2 pays/territoires éligibles dans un projet commun avec des fonds allant de 1,5 à 5 M€, les projets locaux se concentrent sur des très petites à moyennes subventions. Le Bureau régional pour l'Océanie de l'UICN et le Comité Français de l'UICN (pour les PTOM) supervisent actuellement les projets locaux de l'Initiative Kiwa, ciblant spécifiquement les communautés locales.

«L'Initiative Kiwa est l'un de nos programmes phares de Solutions fondées sur la Nature, car il nous permet d'atteindre les communautés locales dans les pays ACP et les PTOM pour relever le défi majeur dans la région qui menace l'existence de nos Etats et territoires insulaires du Pacifique : le changement climatique, en travaillant avec les Solutions fondées sur la Nature pour s'adapter aux impacts du changement climatique et d'autres défis sociétaux tels que la santé, la sécurité alimentaire, la gestion de l'eau et les catastrophes naturelles.», a déclaré Maria-Goreti Muavesi, Directrice régionale de l'UICN pour l'Océanie.

A ce jour, quatorze (14) projets locaux Kiwa – neuf (9) dans les ACP et cinq (5) dans les PTOM, portés par des organisations de la société civile, des autorités nationales et des ONG internationales ont reçu des subventions. Ceux-ci comprennent des projets menés par des organisations telles que le **ministère des Voies navigables** - Fidji, **Samoa Conservation Society** – Samoa, **Lamacca Climate Change Association** – Vanuatu, **Community Centred Conservation** – Fidji, **National Trust of Fiji** – Fidji, **Ebiil Society** – Palaos, **Tonga National Youth Congress** - Tonga, **Birdlife International** - Îles Salomon, **Blue Ventures Conservation** - Timor Leste, **ACCMP Dayu Biik** – Nouvelle-Calédonie, **WWF France** – Nouvelle-Calédonie, **Province Nord** – Nouvelle-Calédonie, **Vaiku'a i te manu Ua Huka** – Polynésie française, **Pu Tahī haka no Ganaa** – Polynésie française.

Les quatre (4) derniers bénéficiaires de ce premier appel à propositions, clos en 2022, seront bientôt annoncés par l'UICN Océanie, avec des projets à Niue, Nauru, en Papouasie-Nouvelle-Guinée et au Timor Leste.

«Le lancement d'un nouvel appel à projets locaux de l'Initiative Kiwa représente une opportunité importante de poursuivre nos efforts d'adaptation au changement climatique grâce aux Sfn. Cet appel est spécifiquement conçu pour accompagner les petits projets communautaires, en offrant un soutien à ceux qui sont déjà aux prises avec les impacts négatifs du changement climatique et cherchent des mesures d'adaptation proactives. Le renforcement des capacités fourni par l'UICN permet d'accompagner les structures moins expérimentées dans la gestion de projet, en leur fournissant les outils et la confiance nécessaires pour répondre à l'appel à projets. Au sein de l'Initiative Kiwa, nous sommes une famille diversifiée qui comprend actuellement une vingtaine de projets, tant au niveau local que régional. Et nous sommes heureux de voir que la famille s'agrandit! Au nom de tous les bailleurs de l'Initiative Kiwa, je tiens à féliciter chaleureusement nos précieux partenaires, l'UICN Océanie et le Comité français de l'UICN, pour leur engagement à aider les communautés de Mélanésie, de Polynésie et de Micronésie à accéder à nos ressources de financement.» déclare Mme Aurélie Ahmim-Richard, Chargée de mission régionale en Nouvelle-Calédonie, AFD.

Comment présenter une demande

Le nouvel appel à propositions de Kiwa accueille les candidatures du 20 septembre au 12 novembre 2023. Les porteurs de projet intéressés peuvent soumettre une note de concept pour une très petite, petite ou moyenne subvention, avec un budget compris entre 25 000 et 400 000 euros, en fonction de la taille du projet.

Types de subvention	Fourchette budgétaire	Durée	Date limite pour la présentation des notes de concept	Si sélectionné, Invitation aux propositions complètes
Très petite	25 000€ - 50 000€	Jusqu'à 12 mois	12 novembre 2023 à 23h59 UTC+12 (heure des Fidji)	Décembre 2023
Petite	50 001€ - 100 000€	Jusqu'à 20 mois		
Moyenne	100 001€ - 400 000€	Jusqu'à 23 mois		

Les candidats sont invités à soumettre leur note de concept avant 23h59 UTC+12 (heure des Fidji) le 12 novembre 2023. Les demandes reçues après cette date limite ne seront pas prises en considération, mais pourront être soumises de nouveau au cours d'un prochain appel à propositions.

Les candidats retenus seront invités à soumettre une proposition complète, y compris les processus de diligences menées par l'UICN, dans un délai de huit (8) semaines.

L'Initiative Kiwa accueille les projets des pays/territoires suivants :

États fédérés de Micronésie / Fidji / Îles Cook / Îles Marshall / Îles Salomon / Kiribati / Nauru / Niue / Nouvelle-Calédonie / Palaos / Papouasie-Nouvelle-Guinée / Polynésie française / Samoa / Timor-Leste / Tokelau / Tonga / Tuvalu / Vanuatu / Wallis-et-Futuna.

Renforcement des capacités des porteurs de projet

Conformément à son ferme engagement à favoriser un changement positif dans la région du Pacifique, l'Initiative Kiwa met l'accent sur le renforcement des capacités. Reconnaissant que toutes les organisations ne sont pas nécessairement familières avec le processus de soumission de projets, l'UICN Océanie et le Comité Français de l'UICN s'engagent à fournir le soutien et les conseils essentiels pour assurer le succès des porteurs de projet potentiels.

Une série de quatre (4) webinaires en anglais seront organisés virtuellement, à 11h00 UTC+12 (heure des Fidji) le 25 septembre et les 5, 12 et 19 octobre. Pour les territoires français d'outre-mer du Pacifique, une session en français est prévue le jeudi 5 octobre à 10h00 en Nouvelle-Calédonie (UTC+11), 11h00 à Wallis-et-Futuna (UTC+12), ce qui correspond au mercredi 4 octobre à 13h00 en Polynésie française (UTC-10). Deux ateliers "Concevoir sa note de concept pour l'Initiative Kiwa" sont prévus :

- le mardi 10 octobre 2023 à 9h00 (UTC-10 Heure Polynésie) - au Fare de l'association Te mana o te moana (PK 7 c/o mer, Hôtel Intercontinental Tahiti, Faaa, Polynésie française),
- le vendredi 13 octobre à 9h00 (UTC+11 Heure Nouvelle Calédonie), 10h00 (UTC+12 Heure Wallis et Futuna) - en ligne.

Ces formations aideront les individus et organisations qui souhaitent soumettre un projet, à s'aligner sur la mission de l'Initiative Kiwa qui vise à améliorer la résilience climatique grâce aux Solutions fondées sur la Nature (SfN). Tous les porteurs de projet intéressés sont invités à profiter de cette opportunité pour renforcer leurs compétences en matière de développement de projets dans l'objectif de contribuer à un avenir durable dans le Pacifique.

- Toutes les demandes doivent être soumises en anglais ou en français (pour les PTOM) par courriel à : submit.kiwainitiative@iucn.org
- Pour toute question, veuillez communiquer avec : kiwainitiative@iucn.org
- Pour des informations détaillées sur le présent appel, les procédures de candidature et le renforcement des capacités, consulter le site Internet de l'UICN : <https://bit.ly/2ndCallKiwa>

+++++++ FIN ++++++

CONTACTS

Epeli Nakautoga, Responsable de la communication
UICN Océanie (Fidji)

epeli.nakautoga@iucn.org

Chloe Desmots, Responsable des projets locaux Kiwa dans les PTOM
Comité français de l'UICN (Polynésie française)

chloe.desmots@uicn.fr

Margot Bantegny, Responsable de la communication
Secrétariat de l'initiative Kiwa (Nouvelle-Calédonie)

bantegnym.ext@afd.fr